



“UDS” UNIVERSIDAD DEL SURESTE.

COMPORTAMIENTO SOCIAL

ENSAYO.

LICENCIATURA EN PSICOLOGIA.

LIC. BATAZ MORALES RODOLFO.

HERNANDEZ GARCIA DANIELA GUADALUPE.

06/DICIEMBRE/2020.

Comportamiento ante una sociedad.

En el siguiente ensayo hablaremos acerca de un tema debatible en la psicología mundial, al mismo tiempo conoceremos de como una persona tiene un marco mental y desarrolla un esquema y que cada persona reacciona diferente a cada situación dependiendo de sus experiencias.

El comportamiento social no tiene una forma exacta de describirla ya que cada persona interactúa de diferente manera dependiendo de sus experiencias vividas.

Existe un esquema de comportamiento que cada individuo desarrolla consciente o inconscientemente ya que cada persona reacciona o actúa dependiendo a la situación a la que se exponga, mas sin embargo no existe una estructura exacta debido a que si una persona se encuentra en una situación exacta o similar varias veces no reaccionara de la misma manera ya que cada experiencia se vive de diferente manera.

De la misma manera se habla de la cognición social que es la responsable entre como los seres humanos percibimos emociones propias y de los otros, de la misma manera que podamos entender lo que piensan los demás en determinadas situaciones, y sobre todo de realizar acciones sociales adecuadas dentro de un entorno determinado. Mediante esto vemos el impacto que los esquemas en la cognición social son:

- Atención
- Codificación
- Recuperación.

Antes de concluir, deberíamos destacar el hecho de que, aunque los esquemas están basados en nuestras experiencias pasadas (ellos reflejan conocimientos que hemos extraído de nuestras experiencias en el mundo social) y, con frecuencia, nos son de utilidad, los esquemas tienen también un lado negativo. Al influir en lo que percibimos, al almacenarlo en la memoria y luego recuperarlo, los esquemas pueden producir distorsiones en nuestra comprensión del mundo social. Por ejemplo, los esquemas juegan un importante rol en el prejuicio, formando un componente básico de los estereotipos sobre grupos sociales específicos. (antología comportamiento social, 2020)

Los esquemas no se pueden utilizar como un juicio ya que no pueden determinar, solo son experiencias vividas y recuerdos y estos pueden estar distorsionados y se pueden desarrollar estereotipos falsos y estos ocasionan conflictos en la sociedad.

Un ejemplo sería cuando una persona menciona o dice algo acerca de algún tipo de secta, raza, clase social, estatus económico, preferencia sexual y es cuando la otra persona rápidamente hace un juicio en donde recuerda o piensa en alguien que sea diferente a ella ya sea positivo o negativo y esto depende de la interacción que tenga con la sociedad, esto ocurre cada vez que conocemos a una persona nueva, es decir que formamos una expectativa o etiqueta a simple vista y es ahí donde podemos cometer un error y juzgamos a los demás sin conocerlas a profundidad.

Es decir, al momento en que nosotros nos idealizamos algo sobre alguien estamos utilizando el término el heurístico de representatividad a lo que entendemos esta palabra como la forma en que hablamos, criticamos, imaginamos, pensamos a algo o alguien. De esta forma, el heurístico de representatividad nos puede llevar a cometer errores sobre lo que pensamos acerca de otras personas.

Podemos imaginarnos ser capaces de razonar de manera perfectamente lógica, sabemos a partir de nuestra propia experiencia que con frecuencia fallamos en conseguir esta meta. Esto es cierto con respecto a muchos aspectos del pensamiento social. En nuestro esfuerzo por comprender a los otros y darle sentido al mundo social estamos sujetos a un amplio rango de tendencias que juntas pueden llevarnos a cometer serios errores. (antología comportamiento social, 2020)

Como anteriormente pudimos leer nosotros razonamos con lógica aunque en ocasiones no sea adecuadamente al tema o problema al que nos enfrentamos, y volvemos al mismo punto en que no todos somos perfectos y sobre todo no siempre actuamos de la manera correcta ante una situación, otro ejemplo sería en la escuela cuando ingresamos por primera vez a un aula sin conocer a nadie lo primero que realizamos es observar a nuestros compañeros, ver la manera en que se comportan, en la manera que se expresan, y de esta manera en nuestra mente vamos formando una expectativa a cada uno de ellos, aunque en muchas ocasiones ya que tenemos una etiqueta de alguien y para nosotros no sea tan agradable decimos que nos cae mal, aunque con el paso del tiempo vamos conociendo más a fondo como es esa persona nos damos cuenta que no es como pensábamos y terminamos por darnos cuenta de que nos cae bien y podemos establecer una amistad, o puede ser lo contrario y confirmamos que es exactamente como pensábamos, es ahí donde se podría decir que de alguna manera al principio formamos una hipótesis sobre los demás y al término de un tiempo sabemos si es correcta o no.

Para finalizar sabemos y nos dimos cuenta que el comportamiento social influye mucho en nuestra persona porque podríamos decir que nos define ante los demás, al momento de actuar, pensar, razonar, interactuar, con la sociedad. Debemos de tener en cuenta que también nosotros somos responsables de lo que decimos, aunque para nosotros nos parezca correcto podemos dañar a los demás con tan solo un gesto, una palabra.

Bibliografía

Antología comportamiento social.